

Protokoll zur Onlinesitzung vom 19.04.2021

Anwesende FSR-Mitglieder: Sönke, Niklas, Lisa, Hans (ab 18:26 Uhr), Hannes (ab 19:19 Uhr), Kyra (ab 19:21 Uhr)

Assoziierte: Moritz, Milena, Julian

Jahrgangssprecher*innen: Laura

Entschuldigt:

Gäste: Rick

Leitung: Lisa hat sich bereiterklaert, die Sitzung zu leiten. Wir sind gespannt wies wird

Protokollierende: Niklas, Moritz, Sönke

Abstimmungen: Dafür/Dagegen/Enthaltung

Beginn der Sitzung um 18:24 Uhr

Heutige Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:23 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:26 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:28 Uhr)
- TOP 3: Finanzbeschlüsse (18:35 Uhr)
- TOP 4: Post und Mails (18:38 Uhr)
- TOP 5: Organisatorisches (18:44 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (19:20 Uhr)
- TOP 7: Themen der Jahrgangssprecher*innen (19:45 Uhr)
- TOP 8: Öffentlichkeitsarbeit (20:03 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (20:05 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (20:09 Uhr)

TOP 0: Nächste Sitzung

- Die nächste Sitzung findet am Montag, den 26.04.2021 um 18:00 Uhr auf Discord statt.
- Außerdem soll noch weiter das doodle ausgefüllt werden.
- Wir wollen nächste Woche Montag den Wahlausschuss wählen maybe. Bzw. um andere Dinge beschließen zu können, die nicht per Umlaufbeschluss gemacht werden.

Hans betritt die Sitzung um 18:26 Uhr

TOP 1: Altes Protokoll vom 01.04.2021

- Protokollierende: Julian
- Sönke hat durch alle Kommentare von Jasmin geguckt und hat sie verbessert. Danke Sönke
- Punkte, die fuer die Weiterarbeit (evtl fuer Personen, die nicht bei den Sitzungen anwesend sind) wichtig sind, muessen besser formuliert werden.
- Wir nehmen das Protokoll an

TOP 2: Alte Aufgaben

- unter diesen TOP soll in Zukunft ein Blick in das Trello genommen werden, um die Informationen über alte Aufgaben abzugleichen

Tafeln für das Chemieinstitut (Sönke)

- Laut Herr Lepszy sind bewegliche Tafeln nicht möglich, da die in den Fluchtweg gestellt werden könnten.
- Prof. Feldmeier meinte, dass die oft geklaut werden; deshalb evtl. so anketten dass sie nicht mehr im Fluchtweg stehen.
- Sönke findet es nicht sinnvoll, nur eine Tafel zu bestellen; es wird diskutiert, ob wir noch mehr bestellen können. Maybe ins FSR Büro im Mathe Haus oder einlagern.
- Sönke soll 3 Tafeln bestellen.
- Sönke bestellt 3 Tafeln

Transponder von Bene (Basti)

- Basti hat sich nicht mehr gemeldet.
- Sönke meldet sich bei Basti

How to FSR Shirt bestellen (Niklas)

- Eine Erklärung wurde von Niklas auf Trello erstellt.

TOP 3: Finanzbeschlüsse

Es sind um 18:35 Uhr 4 gewählte Mitglieder anwesend. Damit sind wir nicht beschlussfähig.

- Wir verschieben das bis auf 19:30, bis Hannes und Kyra da sind
- Nun um 19:33 Uhr sind 6 gewählte Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

Intern

Normale und A4 Briefumschläge

- Wir brauchen wieder Umschläge.
- **Finanzbeschluss** über 10€ für A4 Versandtaschen und normale Briefumschläge. (6/0/0) angenommen.
- **Sönke** kauft die Briefumschläge.

Versandkosten T-Shirts

- Wir würden gerne den Leuten, die ihr KoMa Shirt noch nicht bekommen haben, diese zuschicken.
- **Finanzbeschluss** über 15€ für die Versandkosten der KoMa Shirts. (6/0/0) angenommen.
- **Sönke** verschickt die Shirts.

Finanzbericht

- Der neue Haushaltsplan steht bei Trello und [hier](#).
- Beschluss: Überarbeiteter Haushaltsplan HHJ 2020/21. (6/0/0) angenommen.

TOP 4: Post und Mails

Post

Physik-Institut

- Es gab keine wichtige Post (nur Veranstaltungshinweise)

Mathematik-Institut

- Wir wissen nichts von Charlott

Mails

KOALA Konferenz der Lehramtsvertretung

- War jemand von uns da? Nein
- Wir begrüßen aber die neue Schaffung einer Bundesfachschaftentagung. Vllt sind ein paar LA Studis von uns beim nächsten mal dabei.
- Zugang zum Bericht kann bei unserem FSR angefragt werden.

Astrobites

- „Astrobites is a daily astrophysical literature journal written by graduate students in astronomy since 2010“ mit „Digestible summaries of the latest scientific research papers in astrophysics.“
- Wir leiten das mit unserer Rundmail weiter.

Studienorientierung MINT

- Jasmin hat uns geschrieben. Es werden immer noch Leute für eine WHK Stelle gesucht um die

MINT Studiengänge an Schulen vorzustellen. (Stellenausschreibung sollte weitergeleitet werden)

- Außerdem soll es ein Treffen der Vernetzungsbeauftragten geben. Niklas trägt sich noch in das Doodle ein.

Stellenausschreibung Studentische Hilfskraft IAP (Institut für angewandte Polymerforschung)

- Wir bekommen wahrscheinlich bald nähere Informationen zu WHK Stellen am Fraunhofer IAP. Die werden dann an die Fachschaft weitergeleitet.

Leistungspunkte für engagierte Studierende

- Sönke geht zum Studienausschuss StudiumPlus und stellt ein erarbeitetes Konzept für die Leistungspunktevergabe an studentische Gremienmitglieder vor.
- Das Konzept wird auf unserer Webseite hochgeladen und findet sich dann unter: [dieser Adresse](#)

TOP 5: Organisatorisches

Auswertung

Frühlingsfahrt

- Freitag, Frühstück: 1 Person (FSR-bezogen)
- Freitag, Vorstellungsrunde: 2 Personen (FSR-bezogen)
- Freitag, Quizlabor: 7 Personen, davon 3 FSR-bezogen
- Samstag, Frühstück: 1 Person (FSR-bezogen)
- Samstag, Spaziergang: 0 Personen
- Samstag, Lesenacht: 0 Personen
- Durchschnitt: 1-2 Personen, davon ca. 1 FSR-bezogen
- Werbung wurde ausreichend gemacht über Social Media und Messengerdiensten.
- Einzelne gezielte Treffen könnten in Zukunft mehr Leute ansprechen, da viele nicht so viel Zeit hatten.

Planung

Ostsee ZaPF

- Die nächste Online ZaPF ist vom 12. Mai bis 15. Mai 2021. Alle die wollen können gerne mitkommen. Sönke informiert nochmal alle, wenn die Themen feststehen.
- Der Topname ist ein ziemlicher Klickbait...

Vorstellung Vorlagen für FSR Arbeits Bestätigungen

- Es können Arbeitsbestätigungen erstellt werden, die euch bestätigen, dass ihr in der Hochschulpolitik/in Gremien gearbeitet habt/arbeitet.
- Das ist hilfreich, für Bafög Anträge, Verlängerungen des Wohnheimsplatzes, Jobbewerbungen, etc.
- [Hier gibt es die Vorlage.](#)
- Wie im neuen [FSR Leitfaden](#) steht, sollten/könnten wir die Arbeit von Jahrgangssprecher:innen, FSR-Leuten und dem Wahlausschuss bestätigen.
- Sönke sagt auch dem Wahlausschuss Bescheid

Masken

- Wir haben 250 weiße Baumwollmasken die wir am Neuen Palais abholen können. Die dürfen wir aber nicht benutzen, da man jetzt FFP2 Masken haben MUSS.
- Man könnte die trotzdem mit unserem Logo bedrucken und verteilen.
- Nach Corona könnten wir die Masken immernoch benutzen.
- Wir könnten die auch anders verarbeiten, z.B. umnähen zu Beuteln oder zu T-Shirts oder was anderem.
- **Sönke** und **Moritz** holen die Masken zusammen ab.
- Wir bedrucken sie ersctemal nicht.

Vollversammlung

- Das Problem ist: wir müssen uns laut Satzung für die Wahl in der Universität befinden.
- Sönke vorschlaegt, dass man im Mathehaus und im Physikhaus sitzen koennte und durch das Fenster die Wahl durchführen koennte.
- Wenn dieses Vorgehen okay für den Wahlausschuss ist müssen wir keine Vollversammlung machen.

HIT Mathe (Hochschulinformationstag) am 11.06.2021

- Heiko Etzold hat uns gefragt, ob wir uns am HIT Mathe als FSR vorstellen wollen. Wir wissen aber noch nicht um welche Uhrzeit.
- Waere toll, wenn das Mathestudierende aus dem FSR machen koennten.
- **Sönke** fragt nach, wann wir uns vorstellen sollen.

Bewerbungsvorträge MaPhy-WiMi-Stelle

- Es gibt am Freitag 23.4. mehrere Lehrproben für eine Berufungskommission für eine Stelle in der Mathedidaktik.
- Alle Interessierten sind eingeladen.
- **Hans** redet mit Herr Etzold darüber.

Hannes betritt die Sitzung um 19:19 Uhr Kyra betritt um 19:21 Uhr die Sitzung

Wahl Wahlausschuss

- Kandidierende sind: Karola, Karolin, Paul, Danny
- Beschluss: Wir wählen Karola, Karolin, Paul und Danny in den Wahlausschuss für die MaPhy FSR Wahl (6/0/0). Der Wahlausschuss ist in dieser Form bestätigt.

TOP 6: Hochschulpolitik

Gremienberichte

VeFa

- [neue Website der Diversitätsbeauftragten der Uni](#)
- man kann sich jetzt am Campus testen lassen im Haus 29 erstmal nur fuer Mitarbeiter, die nicht im HomeOffice sind. (Es wird aber kein Nachweis verlangt, also eigentlich könnte jede Person hingehen.)
- man kann als FSR Selbsttests für das Hygienekonzept einer Veranstaltung kaufen und bekommt das Geld vom AStA wieder
- neuer Haushaltsplan muss bis 3.5.21 abgegeben werden
- [FSR Leitfaden](#)
- was soll sich bei den Finanzen ändern? z.b. Finanzleitfaden, da sollen wir Pierre (der FSR Asta Referent) sagen, was für Veränderungen wir gerne hätten
- Bestätigung zu Gremienarbeit könnten vielleicht bald von den FSRs selbst ausgestellt werden, dazu laufen noch Absprachen mit dem StuWe
- die Regelstudienzeit wird auch über das SoSe 21 verlängert
- Semesterticketvertrag ist jetzt unterschrieben, es gibt eine Bezuschussung vom Land, sodass das Ticket nicht teurer wird. Es laufen jetzt Verhandlungen für das Ticket ab SoSe 22
- Idee: Dozierende könnten Vorlesungsmeetings offen lassen damit sich die Studis danach noch unterhalten können und so etwas mehr/besser Kontakt miteinander haben
- Es muss angemerkt werden, dass das Ticket im Moment keine Fahrradmitnahme ab Werder zulässt.

KoRoMav2

- Den Bericht über die besuchten AKs gibt es [hier](#).

TOP 7: Themen der Jahrgangssprecher*innen

- Nachfrage von Themen der Jahrgangssprecher*innen:
 - Mathe für Physiker 2 ist momentan sehr problematisch
 - In TPhy 1 war das letzte Blatt etwas schwer
 - In ExPhy 2 muss sehr viel im Tipler nachgelesen werden um alles zu lernen was man lernen soll und es gibt manchmal technische Probleme während der Sitzung

TOP 8: Öffentlichkeitsarbeit

- Themen für die Rundmail: WHK Studienorientierung, Astrobites, Webseite funktioniert wieder

TOP 9: Sonstiges

Gespräche mit Prof. Paycha

- Rick und Lisa haben mit Prof. Paycha, wegen der Lehre im letzten Jahr und den Klausuren angesprochen.
- Grundtenor von Prof. Paycha: Ihre Vorlesung ist gut und der FSR & das Physikinstitut stacheln die Studierenden auf. Der FSR „gibt auf“, da keine Besserung in Sicht ist und die involvierten Personen sich nicht beleidigen lassen wollen.
- An der Vorlesung o.Ä. wird sich nichts verändern, da Prof. Paycha der Meinung ist, dass die Studierenden ihre Vorlesung mögen.
- Info von Prof. Paycha: Die Vorlesung ist dafür da das Skript gut lesen zu können. (Als Hauptziel)
- Rick wollte Prof. Prof. Gühr nochmal eine Mail schreiben. Gühr ist aber gerade sehr beschäftigt.
- Danke an Laura auch für ihre Unterstützung.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Mehr einen ** geben auf verschiedene Themen :)
- Schön das wir beschlussfähig waren.
- Wir und auch alle Professor:inne werden alt. (Vor allem Niklas) Wir haben auch sehr schön für Niklas gesungen, weil er Geburtstag hat!
- Lisa findet Sönke ist doch ein süßes, flauschiges Meerschweinchen.
- Hannes hatte heute nur Frühstück und isst daher (jetzt auch für Niklas) Kuchen.
- Lisa hat die Sitzung gut geleitet. Wir hoffen, dass das immermal so klappt
- Lisa MUSS mehr strenge Befehle erteilen (vor allem an Sönke)
- Kyra hat uns alle Lieb und bringt Brownies zur nächsten nicht-online Sitzung mit.
- UND hier im Feedback-Protokoll bleibt alles so wie es hier ist!

Ende der Sitzung um 20:16 PRIMETIME Uhr

fsr sitzung protokoll

From:

<http://www.fsr.physik.uni-potsdam.de/> - **Fachschaft Mathe / Physik**

Permanent link:

<http://www.fsr.physik.uni-potsdam.de/doku.php?id=fsr:protokolle:20210419>

Last update: **19.04.2021 20:19**

